

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Subscripción:
Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,
trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración:
Isabel la Católica, número 9.
Redacción é Imprenta:
Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

Igualdad

Creemos, sostenemos y defendemos la igualdad política, la igualdad ante la ley y la igualdad moral: no aceptamos otras igualdades, porque aun cuando todos los seres humanos seamos de la misma arcilla no podemos ni queremos aceptar la igualdad absoluta; por la misma razón que sabemos que el puchero de barro nada vale y ese mismo barro convertido en objeto artístico, vale mucho.

Amplísimo pues, es el sentido de la igualdad que puede y que debe aceptarse; la igualdad que todos debemos mantener, porque se basa en un principio noble, levantado y digno.

Todos los días leemos en los periódicos noticias semejantes á esta:

«Anoche en la calle tal, discutiendo asuntos del trabajo, los obreros fulano y mengano, se acalararon y de las palabras pasaron á los insultos y de éstos á vias de hecho, haciendo por último uso de las facas, resultando uno de ellos herido.

El agresor fué detenido y el juez de instrucción ha abierto la oportuna sumaria».

Natural y lógico es que se persiga al que falta á la ley y nadie puede oponerse á ello; pero otro día leemos y ese otro día es frecuentísimo, telegramas como este:

«A consecuencia de una polémica (política, literaria, familiar etc.), se batieron ayer don Fulano y don Zutano. El primero recibió un balazo y su estado es grave.»

Los dos hechos, el del obrero y el del personaje, son absolutamente idénticos; acaloramientos, ligerezas de la sangre meridional que se sube al cerebro y que ciega, pero los resultados son iguales?

Nada puede sancionar ni servir de disculpa á que un semejante acometa á otro; tan mal se porta el obrero, que una polémica quiera imponerse por la fuerza ó llegue á vias de hecho, con el más encopetado caballero que por otro medio, realice semejante atentado moral.

Pero si en el primero es reprensible el sistema; si por falta de medios educativos no ha llegado á comprender el desatino moral de que el hombre combata al hombre; en las clases elevadas y de mayor cultura, no tiene esta falta disculpa, porque esa clase es la llamada á dar el ejemplo de sensatez, ilustración y cordura.

De la misma manera que los encargados de aplicar las leyes son los que deben mostrarse los más celosos cumplidores; así las

clases ilustradas, son en estas cuestiones de honor las que deben dar la norma siendo el ejemplo para los que se desenvuelven, se desarrollan y viven en más modestas esferas.

En plena moda

Querida lectora:
Entre las novedades vistas en Trouville, que sigue siendo el punto de cita del París brillante, tenemos que señalar la que indica nuestro grabado.

Es de muselina de color gris adornada con volantes de encaje. Para mayor efecto del adorno, los volantes están realzados por entredosos plisados muy menudos, que hacen del conjunto un trabajo primoroso.

El cuerpo del vestido va cubierto por una especie de bolero fichú de piqué blanco, orlado de encaje inglés y cerrados por nudos y lazos de seda blanca.

El sombrero debe ser grande y adornado, bien con plumas blancas, bien con grandes flores de algodón, todo ello envuelto en un velo ilusión de tul blanco.

Otro adorno que hace furor y que lo mismo se lleva en sombreros que en gorras para automóviles del tipo «Susana Talbot» que reproduce nuestro grabado, es la combinación de dos paviotas ó quinechos, dispuestas de manera que las cabezas parecen picotearse, mientras que las colas se cruzan y terminan en direcciones opuestas.

Es sumamente airoso.

DÉVORA.



Otro adorno que hace furor y que lo mismo se lleva en sombreros que en gorras para automóviles del tipo «Susana Talbot» que reproduce nuestro grabado, es la combinación de dos paviotas ó quinechos, dispuestas de manera que las cabezas parecen picotearse, mientras que las colas se cruzan y terminan en direcciones opuestas.

Es sumamente airoso.

DÉVORA.

Impresión política

NO PUEDE SER

Para nadie es desconocido que se acercan sucesos políticos dentro del partido liberal gobernante, de importancia, acaso de suma trascendencia: en breve plazo, hasta primeros de Noviembre, tendrán que ponerse de manifiesto las aptitudes y condiciones del actual Gabinete y veremos claramente si puede realizar su programa de conformidad á como lo ha ofrecido al país.

Mucho tememos que su anunciado programa no se practique, porque existen causas de tal magnitud en el seno del Gabinete, que pueden imposibilitarle la vida en el poder.

Nadie ignora las ambiciones que existen en nuestros gobernantes, ni tampoco las discusiones internas entre ellos, cuyo producto se traduce en la oposición que los unos hacen á

las obras de los otros; y está también al alcance de todos, las diferencias que separan á los prohombres y grupos del partido liberal.

Causas son estas, que cada una de por sí, y mejor en conjunto, impiden realizar todo programa, toda obra de gobierno. Estas causas son precursoras únicamente de ineficacia, de esterilidad, y en una palabra de ineptitud para gobernar.

De nada sirve que pongan empeño en desarrollar todo su programa, porque les saldrán al paso obstáculos de naturaleza invencible; mientras no desaparezcan las causas anotadas, el liberalismo se derrocará, y no llevará al organismo político, un sólo concepto de los que le definen.

En fin, dentro de un breve plazo veremos cual es la conducta de los liberales en cuestiones que son de trascendencia para la vida nacional.

Los hechos se encargarán de demostrarnos que con la marcha que el actual Gabinete lleva, no se puede gobernar.

La pastoral del Obispo de Tüy

Comentan con preferencia los periódicos la Pastoral del señor obispo de Tüy referente á la Real orden del conde de Romanones acerca del matrimonio civil, en la cual Real orden, se falsea abiertamente el sentido del artículo 42 del Código, y se hace tabla rasa del mismo.

El documento episcopal es una protesta razonada contra dicha Real orden; protesta que, según parece, ha irritado tanto al ministro de Gracia y Justicia y á los liberales, que se trata nada menos que de imponer una corrección al prelado de Tüy.

A nuestro juicio, no justifica en modo alguno la Pastoral tan extrema resolución. Podrá ser más ó menos vivo su tono, pero no excede, en la crítica de la disposición ministerial, de los límites de una discusión razonable. Además, es evidente que lo que el obispo expone y defiende la doctrina de la Iglesia en cumplimiento de su misión magistral, y las frases con que termina el documento, recordando la sentencia de la Escritura, «Dad á Dios lo que es de Dios, y á César lo que es de César», revelan que no se trata de atentar á la soberanía del Estado, sino de defender la doctrina Católica. Cualquier resolución que contra el obispo se adopte, si llegan á confirmarse los anuncios de la Prensa, será un contrasentido por parte de un Gobierno que se llame liberal, y cosa propia de los tiempos del absolutismo.

El nuevo general de los Jesuitas

El periódico «L' Echo de Paris» ha recibido un despacho, procedente de Milán, diciendo que el general de los Jesuitas irá á España á fines de octubre, con objeto de visitar los establecimientos de Deusto (Bilbao) y Oria.

Durante su estancia en las Provincias Vascongadas recibirá la consagración de los provinciales, que se reunirán el día 1.º de Noviembre próximo.

Este acto se verificará en el Monasterio de Azpeitia, y con tal motivo se celebrarán grandes fiestas religiosas.

Insurrección en Cuba

Sesión de la Junta revolucionaria

Dice un telegrama de Nueva York que la Junta revolucionaria cubana se reunió ayer en esta ciudad para discutir la oportunidad de entrar en relaciones con el Gobierno de Washington y pedirle que intervenga en Cuba.

El conocido abogado de la Habana don Rafael Angulo dió cuenta de la situación, y parece ser que la principal de sus afirmaciones fué la de que los rebeldes podrán apoderarse de la capital de Cuba en una semana, y lo harán si el Presidente Estrada Palma no accede á sus peticiones.

Estas son la anulación de la reciente elección Presidencial y reforma de la Constitución, á fin de que el Presidente sea elegido como en Francia, por el Parlamento, y no por votación popular.

Se afirma que los revolucionarios venían preparando el levantamiento desde hace dos ó tres años, y que están mejor armados que las tropas del Gobierno.

Las provisiones fueron adquiridas en Europa ó en la América del Sur, con objeto de no comprometer á los Estados Unidos.

Censura

Se asegura que el Presidente Palma, ha establecido una censura rigurosa sobre los telegramas que se envían.

El Rey á Granada

Leemos en «El Defensor de Granada»:

«Personas que se dicen bien informadas, aseguran que dentro de breve plazo, probablemente en la segunda quincena de Octubre, hará un viaje á Láchar, invitado por el señor conde de Benalúa, S. M. el Rey don Alfonso XIII.

Permanecerá en aquellas posesiones, entregado al sport cinegético, un corto número de días, pasados los cuales se trasladará á Trasmulas cediendo á la invitación que le ha hecho el señor conde de Agrela.

Tanto en Láchar como en Trasmulas, se están haciendo preparativos para que le resulte grata la estancia á su majestad.

Según parece, por orden del señor conde de Agrela se ha encargado una magnífica tienda de campaña, con el fin de que en ella puedan guarecerse el rey y sus acompañantes, si durante la cacería les sorprendiera la lluvia».

Congresos agrícolas

Los representantes de Segovia.—Folleto recibido.

Para asistir á las sesiones del 5.º Congreso agrícola que habrá de celebrarse en León, han sido nombrados el Presidente de la Diputación don Julio Páramo y los también Diputados provinciales por los distritos de Riaza y Santa María de Nieva, respectivamente, don José Ramírez Ramos y don José Bermejo Mayoral.

El Sr. Ramírez Ramos intervendrá en la discusión de algunos de los temas que constituirán la labor de tan interesante Congreso.

Los representantes de la provincia segoviana saldrán para León en uno de los últimos días de este mes.

—Se ha publicado el folleto conteniendo los trabajos realizados en el Cuarto Congreso Agrícola que se celebró en Logroño hace un año.

Quienes deseen ejemplares pueden dirigirse al secretario del Consejo central de la federación de Castilla la Vieja, señor Alvarez del Manzano.

Crónica

En el tren

La sombra había avanzado lentamente, cubriendo el inmenso espacio de una plácida calma que solo interrumpía el monótono chirrear y rugir del monstruo de hierro, que flameando y arrojando las nebluras y vapores que en sus entrañas encierra, avanzaba furioso, aplastando los acerados rieles que le sirven de camino.

El aire, á pesar de la vertiginosa rapidez con que es azotado y vapuleado por el pesado convoy que, obediendo leyes físicas invariables, avanza y se esconde entre las tinieblas que envuelven los valles, arroyos y poblados, es pesado, caliginoso, como de atmósfera senegalesa, que pocas horas antes envolvió su manto de fuego un sol abrasador, más propio de países tropicales que de la hermosa tierra castellana.

El alma se solazaba con fruición al halago de una brisa que de cuando en cuando llegaba, cruzando por

álamos y pinos, produciendo nervioso bailar en las hojas que les servían de ropaje.

Asomado á la ventanilla del carruaje que momentáneamente me albergaba, estaba ensimismado viendo avanzar el tren en medio de la calma nocturnal, del callar de la tierra, velado por la caricia de la luna, que hermosa y sonriente, se elevaba sobre soberbio montañón.

Las llanuras de Castilla se sucedían con vertiginosa rapidez, destacándose fantásticas imágenes, largos montículos y lejanas lucecillas que allá, indicaban el hogar, el amor y el trabajo.

De pronto en la cinematográfica cinta aparece la negra silueta del soberbio y majestuoso Castillo de la Mota con sus torres, redondas unas y cuadradas otras, cerrando nuestros históricos recuerdos que llegan á mi mente.

Me parece que entre aquellas paredes ruinosas anida el alma siempre amante y siempre loca de andar de la infeliz doña Juana, esperando yerta de frío y transida de desesperación en el misero y abovedado recinto que sirviera de cuerpo de guardia, el momento de poder huir en busca de su idolatrado Felipe... cual si entre aquella gloriosa penumbra tenuemente iluminada por la amarillenta luminaria de la creciente luna se atisvase aun la noble figura de la celestialísima Isabel, de cuyo testamento incumplido y olvidado, testigo dicen fueron tan señoriales ruinas... y tantos más recuerdos que la historia dice de tan severo castillo.

Llegamos á Valladolid; apiñada muchedumbre transita por los andenes bajando unos, subiendo otros y siempre en febril movimiento. Para tan excesivo número de viajeros aumentan los carruajes y con ansia de soledad y frescura, me traslado á uno de ellos donde, completamente solo, continúo mi viaje.

Sigue el avance por la fértil campiña poblada de pomposos sarmientos y espesos árboles, que gallardos é imponentes, tratan de escalar la brillante bóveda donde sonríen mil lares de estrellas, animadas por el beso cariñoso y vivificador que en sus largas y retoroidas raíces deposita el amante Pisuerga que cual ancha y argentina cinta serpea por la llanura, dejando atrás montes antiguos, sembrados de vestigios guerreros.

Sumido en la obscuridad, pues hasta la luz de mi departamento se olvidan de encender al aumentar los carruajes, goso sin inoportunos testigos de una hermosísima noche estival, cálida y voluptuosa, unida á veces por campestres perfumes que tomillos é hinojos exhalan en los montes cercanos.

Contemplando me encontraba la frondosa y amena vega que los claus trados de Dueñas disfrutan, cuando aprovechando los escasos minutos que allí descansa el convoy, por el lado contrario á la Estación, airosa y gallarda figura de mujer, avanzando rápida, gentil, cual fugitiva gacela, con acento mimoso é impaciente dice:

—No vea el momento. Asómame a otro lado y mira si sube alguien.

Alucinado y subyugado por tan extraña aparición, obedezco, y antes de volver la vista, la encuentro á mi lado sentada, asíndose á mi brazo para sostenerse de la brutal sacudida que hace el tren al arrancar.

Junta, cual si escondida estuviera, llega á mi oído envuelto en aire que quema este relato:

—Creí no tendría valor para ello, pero ni una lágrima siquiera humedeció mi cara al abandonar el sitio donde apenas nací fui desgraciada. Sólo una plegaria para los que me dieron el ser, salió de mis labios, que allá tan lejos no deben saber qué es de mí. Apenas cenamos, mi hermana como siempre se deleitaba hablando del viaje de mañana á Medina, donde quedaría concertado el yugo cruel que de mí querían hacer con el Médico vejestorio. Pensando en tí, of sin inmutarme lo que quisieron decir, esperando con ansia la hora del reposo para salir de huida y cumplir lo

prometido. Deslizándome por la ventana que va al huerto, crucé la vega del Prior, y esperé con ansia loca las doce del Convento, escondida entre el mazo del emparrado muy próximo a la vía. En mi soledad, hasta que impaciente te ví al cruzar el tren por los jarales, miles de ideas me atormentaron, desde lo que se dirá en el pueblo de mi huida hasta el porvenir que contigo me aguarda. Mi huida... bueno, si quieren llamar huir á buscar la tranquilidad del alma y la dicha de la vida, si quieren que impasible viera como brutal y avarienta mano cercenara la flor apenas vestida con la ganancia que Naturaleza la dotó... sería lo mismo que si en la hermosa pradera se removiera el fango que sirve de lecho á pura y cristalina fuente y se convirtiera por la impía mano en asqueroso lodazal... Porque lo mismo es esto ¿verdad? Nuestro amor es hermoso como el agua de la cristalina fuente y solo podrá enfangarlo la maldita murmuración que impura y asquerosa domina la sociedad. ¿No te parece?—dijo, aprisionando con nerviosa placidez mi mano entre las suyas, finas y delicadas como el armiño.

La sangre afluyó á mi cerebro martilleando las sienas y con voz entrecortada y apenas perceptible casi pude contestar: —Perdona, hermosa niña, mi osadía al guardar silencio sin interrumpir tu apasionado coloquio... No soy el venturoso objeto de tu amor... Un estremecimiento violento y ligero hizo brillar sus pupilas y ligera y ágil cual herida corza, buscó la puerta, dejando reinar un silencio estoico, interrumpido por la monótona voz de: —Venta de Baños; cambio de tren para Galicia y Santander... Cuando, entre el inmenso bullicio, traté de buscar á la bella desconocida fué imposible; solo quedaba el recuerdo de los hermosos minutos de Dueñas á Baños.

V. O.

Madrid Septiembre de 1906.

Prensa y política

Las cuestiones despiertan hoy en Madrid gran interés: el lance que se dió concertado entre el diputado radical don Rodrigo Soriano y el capitán general de Cataluña señor Linares, y la resolución que haya de tomar el Gobierno contra el Obispo de Tuy por la reciente circular que ha dirigido á sus diócesanos. Nada se sabe de la cuestión primera; en ella es la reserva natural. De la segunda dijo ayer el conde de Romanones, que el descafo cometido por el prelado de Tuy es de tal naturaleza, que bastará que los tribunales de justicia se encarguen de averiguar si el hecho de que se trata está comprendido en los artículos 141, 269 y 279 del Código penal. Con lo dicho se comprenderá que el Gobierno no se encuentra dispuesto á tolerar semejantes extralimitaciones del poder episcopal, según Romanones.

El Sr. Gullón ha dicho que en el primer Consejo de ministros que se celebre en Madrid se acordará la provisión de la Embajada del Vaticano, añadiendo que el nombramiento recaerá en uno de los candidatos que estos días ha señalado la Prensa. Preguntado el señor Gullón sobre la circular del obispo de Tuy, manifestó que por

la impresión que había recibido de la lectura de alguno de sus párrafos, lo consideraba un desentono del referido prelado. Dicese que á fines de mes regresará á Madrid el Sr. Maura, quien se propone embarcar el día 20 en Palma, en el vapor «Balear» con rumbo á Barcelona.

Ha llegado al puerto de Lanzarote el cañero «Don Alvaro de Bazán», conduciendo á los pescadores españoles que fueron apresados por los moros en el Cabo Juby. La indemnización y el precio del rescate, si se acordase, están pendientes de las negociaciones que se siguen por el ministro de Estado.

El señor Jimeno ha terminado ya el discurso que ha de leer el 1.º de Octubre en la inauguración del curso académico.

El sábado 15 saldrán de París los doce negociadores nombrados por el Gobierno francés para la celebración de un tratado de comercio con España. Los Delegados se detendrán en San Sebastián, marchando luego á Madrid, donde se celebrarán la conferencias.

Los secretarios de Ayuntamiento

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden del ministro de la Gobernación nombrando una Comisión, presidida por el director de Administración local, que en el plazo de veinte días han de entregar formulado el programa general que ha de regir para los inmediatos exámenes de secretarios de Ayuntamiento que deben celebrarse en las capitales de provincia para las Secretarías de pueblos menores de 3.000 habitantes.

Por otro apartado de la disposición ministerial se dispone que se constituya inmediatamente el Tribunal central que haya de actuar para los secretarios de Ayuntamiento que aspiren á desempeñar Secretarías de pueblos mayores de 3.000 almas.

Los exámenes es casi seguro que comiencen en todo el mes de Octubre próximo, y, según dispone el reglamento vigente regulando la carrera del Secretariado, habrán de ser examinados los actuales secretarios que lleven menos de diez años en el desempeño de sus cargos.

Turégano

Diario de sus fiestas

Sábado 8.—Natividad de Nuestra Señora, que coincide con el mercado semanal, muy concurrido. A las cinco de la tarde repiquete general de campanas, cohetes que estallan en los espacios azules, las dulzainas con sus alegres nota y el *rataplan* del tambor, contribuyen á que la animación y el bullicio sean grandes. Presagiamos que la alegría ha de reinar en estas popularísimas fiestas. Las Autoridades asisten á las vísperas religiosas, quedando todo en calma hasta que á las nueve de la noche se forma un animado baile de rueda, *adulterado* con los *agarraos* y alumbrado con

grandes focos de luz eléctrica, pasando al panteón del olvido los famosos y típicos teoros de antaño. Las once en punto y á dormir.

Domingo 9.—Alborea, y la comparsa de dulzaineros tocando diana, despierta á chicos y grandes, y á la calle todo el mundo, prodigando saludos á los muchos forasteros y forasteras (que las hay de buten). ¡Rediez, qué chiquillas! Las nubes se ponen *pelmas...* y *pa mí que llueve*. Voltean las campanas, sale la procesión con la venerada Imagen y á continuación la misa solemne, con panegírico á cargo de don Mariano Ballesteros, cura de Zacatecas (Méjico). Su fama de orador de grandes vuelos, queda aún más consolidada y al terminar la función religiosa, las nubes ya no amenazan sino que dan lo suyo, pero guardan más para después. Por la tarde, se prepara un baile desamparante, en el que se ven verdaderos racimos de chicas hermosas, que no nombre porque no me han dado las buenas tardes y de *rabia*, como venganza. Veo la silueta de un torero, allá me dirijo como buen aficionado, topando con «Coriano» que me dice trae ganas de trabajar. Amen. Acábase el baile de rueda y á cenar. Por la noche cruje el parche y arde Troya. «Agua va» y con ella la desanimación.

Lunes 10.—Vuelven los dulzaineros á tocarnos la diana; por la plaza no se puede dar un paso; actividad febril de improvisados carpinteros preparando tablados, cécease la plaza y á las once llegan magestuosos los toros de la primera corrida, que impresionan gratamente á la afición por lo bien presentados. El cielo se enfunda y jagua va! Llega la tarde, empieza la corrida que preside el simpático Alcalde don Fructuoso Heredero, que tiene á su derecha á nuestro querido Diputado, señor Marqués de Cañada Honda. Se *destiza* sin incidentes. Eran las cinco... y sin embargo llovía. El piso se pone imposible, prosigue la lidia y «Coriano» demuestra tener corazón, pero nada más. Por la noche baile, y el simpático Cuena entretiene agradablemente á la concurrencia, no muy grande por lo desahucado de la noche. Viejos á descansar y jóvenes á los bailes de sociedad hasta las altas horas de la madrugada.

Martes 11.—Luce un sol esplendoroso y el cuadro se anima: llegan más forasteros; empujones por aquí, codazos por allí, mujeres guapas por todas partes y criterio infernal, forman un conjunto de difícil descripción. A las tres y media dan suelta al primer bicho; después al segundo, luego al tercero, á continuación creo que fueron cuarto y el quinto... ¿Saben ustedes el que siguió? El sexto no... sí, el sexto, hasta que, por último llegó el de muerte. Los toros buenos y los toreros (ó lo que sean)... expresiones en casa, que es lo más que se les puede dar. Sigue el baile por activa, por pasiva, por etc., etc., y nueva sesión de fuegos artificiales tan bonita como la anterior.

Miércoles 12.—¿Se acuerdan ustedes cuando empezaron las fiestas? Pues también tenemos hoy bailes diurnos, nocturnos y hasta *tasiturnos* y de propina otra corrida de novillos con un toro de muerte por aficionados de la localidad. Esta ha re-

sultado de «órdago al grande» y en ella han lucido sus habilidades, entre otros, Victoriano Heredero en la brega y muerte del *felo*, y Frutos Canto y Julio Rodríguez en banderillas. Autoridades diligentes y orden completo.

Y con esto no canso ni me canso más, porque estoy cansado de ver cansancios.

El Corresponsal.

Septiembre 13 1906.

Sr. Director de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Espero de su amabilidad se sirva dar cabida en las columnas del periódico que tan dignamente dirige, del adjunto comunicado para que llegue á conocimiento de quien corresponda.

Dándole las gracias anticipadas se ofrece de usted suyo afectísimo y s. s. q. b. s. m.,

EUGENIO TRAPERO ARRIAS.

Segovia 14 de Septiembre 1906.

Comunicado

Existiendo desde hace mucho tiempo un foco de infección procedente del registro de un retrate á la puerta de la casa núm. 39 de la calle de Juan Bravo, distante metro y medio del centro de la calle, y única salida de gases por la puerta de la misma casa y en vista del continuo olor, obligó al que suscribe á dirigirse por escrito al señor Gobernador civil de la provincia como Presidente de la Junta de Sanidad con fecha 8 de Agosto último.

Los periódicos de la localidad, con fecha 13 del mismo dieron la noticia de la resolución de la Junta de Sanidad, ordenado á la Alcaldía, hiciera desaparecer el citado foco.

Al transcurrir algunos días sin que se cumpliera lo mandado por la citada Junta, con fecha 24 siguiente presenté nuevamente el firmante otra instancia á la misma Autoridad con dicho fin, dando el resultado como con el anterior escrito, y sin dar con testación alguna.

Por último, el día seis de este mes volvió á presentar otro escrito al señor Gobernador civil, en queja de que la Alcaldía no cumplía lo ordenado por la ya dicha Junta de Sanidad y esta es la fecha en que el asunto mencionado esta igual que estaba el día ocho de Agosto, sin haber tapado el expresado registro del retrate, por no estar admitido arreglo alguno por el artículo 235 de las Ordenanzas municipales.

EUGENIO TRAPERO.

SUETOS

A La Granja

La distinguida masa coral «Orfeón Juan Bravo», saldrá esta tarde para La Granja, con objeto de obsequiar á S. A. R. la Infanta Isabel, con una serenata.

Nuevos tenientes

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», correspondiente al día de ayer, publica una propuesta nombrando segundos tenientes alumnos de Artillería, á los nueve alumnos que recientemente han terminado con aprovechamiento el tercer año de nuestra sincera enhorabuena.

Autorización

La «Unión Española de Explosivos», ha sido autorizada por el Gobierno civil de Madrid, para remitir á Segovia cuatro cajas contenidas 8.900 cartuchos cargados y 45 pistones, consignadas al industrial don Andrés Arana.

De Fomento

D. José Catalán Jiménez, Director gerente de la sociedad anónima denominada «Hidro-eléctrica de Aguilafuente», ha solicitado la Autorización necesaria para poder convertir en energía eléctrica la fuerza hidráulica que en término de Aguilafuente posee dicha Sociedad, en el «Molino de Abajo», con el fin de suministrar alumbrado eléctrico á los pueblos Escalona, Sauquillo y Aguilafuente.

También ha solicitado don José Catalán, que se le conceda oportuna autorización para elevar un metro más de altura el salto de agua del «Molino de Abajo».

Nombramiento

Ha sido nombrado oficial de Paños en esta capital, don Manuel Gual, aspirante en las oficinas del Gobierno civil de Palencia.

El primer teniente de Artillería don Joaquín Oduña y Odriozola, ha sido trasladado á la comandancia de Menorca.

Comisión provincial

Esta mañana ha celebrado sesión la Comisión provincial. Mañana daremos cuenta de los acuerdos adoptados.

En la Fuenoiala

Por encargo de los devotos de Nuestra Señora de la Fuenoiala, cantará mañana sábado á las seis y media de la tarde, en el Santuario de la Santísima Virgen, la salve de octubre.

Accidente del trabajo

En la tarde de ayer y en ocasión de hallarse poniendo una correa á una máquina de la fábrica de cerámica del señor Carretero, tuvo la desgracia de ser cogido por ella, el obrero de 55 años de edad, Pablo Marco Benito.

Trasladado á la Casa de socorro, se apreció la sección completa de la extremidad del dedo meñique de la mano derecha, una, tejida

Folleton de EL ADELANTADO (34)

EL MISTERIO de un crimen

NOVELA ORIGINAL

DE

XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

La noche sangrienta

ricio rodeando con su brazo el talle de la joven, que se desasí de él para quitarse el abrigo y el sombrero.

Era Octavia una joven muy linda, de veintitres años, cabellera negra y abundante, ojos negros, labios rojos y blancos dientes. Parecía algo gastada; pero era sin embargo muy seductora y lo hubiera sido mucho más á no abusar tanto de la «mano de gato», como vulgarmente se dice.

Mauricio quiso cogerla por la cintura, pero ella lo rechazó.

—¡Abajo las patas! ¡Estoy furiosa!—dijo.

—¿Qué me reprochas?—preguntó el joven riendo.—¿Qué es lo que he hecho?

—No lo sé, pero lo adivino... ¡Has ido á picos pardos!

—¡Ilusiones!... Vamos, siéntate á la chimenea y calienta tus piececitos que debes tener helados.

Y Mauricio empujó suavemente á Octavia hácia la chimenea, obligándola á presentar á la llama las suelas de sus botas de altos tacones.

—¡Que pillos son los hombres cuando tienen algo que hacerse perdonar!—dijo la joven sin poder contener una sonrisa.—¡Si fuera una á creerlos, que tonta sería!... Vamos, siéntate aquí, á mi lado.

—¿No estás ya incomodada?

—Si, y no dejaré de estarlo hasta que hagas lo que voy á pedirte.

—Estoy dispuesto á hacerlo.

—En primer lugar, siéntate. Bien, eso es... Ahora expliquémonos.

—No deseo otra cosa.

—¿No mentirás?

—Yo no miento nunca... ¿Qué quieres saber?

—El empleo que has hecho de la tarde y la noche de ayer.

XVI.

Mauricio intentó por tercera vez abrazar á la joven.

Rechazóle ésta casi con furia y exclamó:

—¡Me abrazarás cuando me hayas contestado, pero antes nó!... Ayer nos separamos á las siete menos cuarto... ¿Qué has hecho desde entonces?

—Me fui á comer.

—¿A dónde?

—A casa de Brevant.

—¿Solo?

—Fui solo, pero encontré allí á dos ó tres amigos y comimos juntos.

—¿Quiénes eran?

—Mauricio los nombró.

—¿Y después?—dijo el actuario.

—Fui á dar una vuelta por los boulevares y pasé por delante de Variedades... Entré.

—En lugar de ir á la Renaissance, donde sabías que estaba yo.

—Y donde no estabas sola. Voy á hablarte con franqueza, querida mía. Me disgusta verte en un palco con el conde. Cuando se acerca á tí para hablarte al oído y le escuchas sonriendo, me parece ridícula mi situación.

—¡Tonto! ¿Qué puede importarte si sabes que á tí es á quien quiero? Si alguno se pone en ridículo nó eres tú, sino él... él es el marido... tú eres... el otro.

—Señ, pero no me gusta presentarte lo que no puedo evitar.

—Todo eso es mentira. Estoy segura que me engañas con una rubia. Me lo han dicho las cartas.

Mauricio se echó á reír.

—Las cartas no saben lo que dicen,—repuso.—No puedo sufrir las rubias.

—¡Tarata! Si casualmente los hombres no necesitais más que el calor de una mujer para amarla... En fin, quiero suponer que las cartas han mentido; me alegraría tanto más, cuanto que me han anunciado grandes disgustos para tí.

—¿Para mí?—repitió el joven estremeciéndose á su pesar.

—Si, estabas entre la sota de espadas y un hombre del campo, «rey de oros...» Tenías el as de espadas á la derecha y el diez á la izquierda... En tu juego estaba el diez de bastos, que quiere decir dinero... pero estaba entre el siete de oros y el de copas, que significa asesinato y prisión.

Por escéptico que fuese el joven y poca fé que tuviese en las cartas y sus revelaciones, era tan extraño la coincidencia, que sintió algunas gotas de sudor frío inundar su frente.

Sin embargo de esto echóse á reír, pero su risa era forzada.

—Querida mía, basta de tonterías,—dijo enseguida.—Dejemos las cartas y hablemos seriamente. Al salir de Variedades me vine á casa y dormí dos horas, en seguida encendi la lámpara y la chimenea y me puse á trabajar, dejándolo cuando has llegado.

blandos y la falange de la misma mano. Dichas heridas fueron calificadas de pronóstico reservado.

De viaje

Procedente de Madrid, ha regresado a esta capital, nuestro querido compañero de redacción don Angel Lago Lanchares.

Conducción

Por el Gobierno civil de esta provincia, se han dado las oportunas órdenes para que con las seguridades convenientes sea conducido a la cárcel de Cuéllar el recluso en la de esta capital, Raimundo Espeso Sastre.

Banco Aragonés de Seguros

Con este título se ha constituido en Zaragoza una sociedad anónima de cinco mil acciones, importantes 2.500.000 pesetas, dedicada exclusivamente, por ahora, a la contratación de una clase de seguros que no tiene precedente adecuado en ninguna otra Compañía nacional ni extranjera.

El Banco ha procurado facilitar todo lo posible la contratación, estableciendo condiciones igualmente provechosas para ambas partes contratantes, y reduciendo el articulado a lo más preciso.

El objeto, pues, de esta Sociedad, no es otro que el de crear un capital para que los asegurados puedan librarse del servicio activo en el ejército, caso de corresponderles por sorteo; y el de constituir dotes que no podrá exceder de cinco mil pesetas cada una para que los interesados, varones o hembras, no carezcan de recursos pecuarios al emanciparse o al cumplir la mayoría de edad.

Vuelco de un carro

En la tarde de ayer y en la carretera de Valverde a Segovia, volcó un carro propiedad del vecino del citado pueblo, Florentino Alvaro, cogiendo entre las ruedas a una hija de éste, la que tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro de la fractura de la tibia y peroné, por su parte media de la pierna izquierda.

Audiencia provincial

La vista en juicio oral, que hoy debía haberse celebrado en esta Audiencia para fallar la causa seguida en el Juzgado de esta capital contra Miguel Rincón, acusado del delito de hurto, ha sido suspendida por hallarse enfermo el procesado.

Llamamos la atención a los padres de los estudiantes que piensen seguir la carrera de Derecho ó Filosofía y Letras, sobre la Academia pensión que ha establecido en Madrid, calle de San Pedro, números 9 y 11, D. Diego Villa, Abogado, Licenciado en Filosofía y Letras y Contador por oposición del Tribunal de Cuentas del Reino.

Dicho señor, ha adoptado un método especial en su Academia, fundada con todos los adelantos que puedan existir en las del extranjero, y se encarga de un número reducido de alumnos que comiencen las carreras indicadas, en la seguridad de que al terminar, puedan desde luego, dedicarse con lucimiento al ejercicio de su profesión.

El precio de la pensión es sumamente económico y cuantos detalles quieran conocer los que deseen enviar algún discípulo, los facilitará el mencionado profesor.

Vaca mutilada

Al medio día de hoy se ha producido en la calle de San Clemente un vivo altercado entre dos carreteros, debido a la impericia ó descuido de uno de ellos, que guiaba un carro de Ventura Garcimartín, vecino de Fuentesmilanos.

En el altercado intervino la policía viniéndose en conocimiento de que el carro del Garcimartín, al pasar junto a la carretera de buyes de Pedro Herrero Sáez, vecino de Espirido, arrancó de raíz un asta a una de las vacas que de la carreta tiraban,

Después de apaciguados los ánimos, se entablaron por ambas partes negociaciones encaminadas a remediar el mal.

Caballerías desaparecidas

De la dehesa del término de Vegas de Matute, han desaparecido en la tarde del 10 del corriente, dos caballerías menores de la propiedad del vecino Ciríaco Gómez.

Denuncia de caza

Ante el Juzgado municipal de esta capital ha sido denunciado el vecino Andrés Santamaría, quien fué sorprendido en el lugar denominado «Chamberí», dedicándose al ejercicio de la caza.

La benemérita se incautó de la escopeta con que dicho sujeto cazaba.

Licencias

Hoy se han expedido por el Gobierno civil de esta provincia, nueve licencias de uso de armas de caza y para cazar.

Fiestas en los pueblos

Mañana saldrá para El Espinar una nutrida y escogida banda de música de esta capital, con objeto de amenizar las fiestas que en aquel pueblo se han de celebrar del 15 al 20, en honor del Cristo del Caloco.

Al público

Don Eugenio Nonide, dueño del comercio de paños establecido en la calle de Juan Bravo, núm. 8, hace saber al público que, habiendo empezado a recibir los generos de invierno, y siguiendo costumbre establecida, liquida todos los generos de verano y una buena partida de retales con una considerable rebaja de precios.

Recomendamos al público aproveche la ocasión para comprar bueno y barato.

JUAN BRAVO, NÚM. 8

Estados

En la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública, se han recibido los estados de las escuelas de Turégano (niños), y Etreros.

En Santa Isabel

El próximo domingo tendrá lugar en la iglesia de Santa Isabel una solemne función, que estas religiosas dedican a su Seráfico Padre San Francisco de Asís.

El sermón estará a cargo de un Reverendo Padre Franciscano.

Casa de Socorro

A las nueve de la mañana del día de hoy, ha recibido asistencia facultativa en este centro, Ana Sanz, a la que la fué reducido un hemón que presentaba en el dedo índice de la mano izquierda.

Veladas históricas

Libro de lectura para las escuelas, declarado de texto, por don Leopoldo Casero Sánchez. De venta en la librería de don Félix Rueda, Juan Bravo, número 20, y en la Administración de este periódico, al precio de nueve pesetas la docena de ejemplares.

Cura el estómago é intestinos de *Elixir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Mercados

VALLADOLID
Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:
En el Canal 800 fanegas de trigo que se cotiza a 38'25 y 38'50 reales las 94 libras.
Almacenes del Arco—Han entrado 200 fanegas de trigo, que se pagaron a 38'50 reales las 94 libras.

MEDINA DEL CAMPO
Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:
Han entrado 1000 fanegas de trigo vendiéndose a 38 y 38'50 reales las 94 libras.

BARCELONA
Se vendió trigo de Salamanca a 38'50 reales, Jadraque a 39'25 y Medina a 39'50.
Han llegado 36 vagones de trigo.

RIOSECO
Precios que han regido en este mercado:

Trigo a 37 reales las 94 libras.
Cebada, a 18 reales fanega.
Tendencia del mercado sostenida.
Entraron 800 fanegas de trigo.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:
Trigo a 38 y 39 reales fanega de 94 libras.
Centeno, a 25 y 26 reales.
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 20 reales.

ARÉVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:
Se cotizó el trigo a 38 reales las 94 libras castellanas.
Centeno, a 24 id.
Cebada, a 21 y 22 id.
Algarrobas, a 26 y 27 id.
Calculábase la entrada de trigo en 1500 fanegas.
Tendencia del mercado sostenida.
Temporal bueno.

ROA

En este mercado se han hecho las cotizaciones a los siguientes precios:
Trigo a 38 reales, fanega.
Centeno, a 20.
Cebada nueva a 20, añeja a 24.
Avena a 13.
Vinos tintos de mucha grana a 12 reales cántaro clarete fino a 13.
Se ha dado principio a la venta de los ricos vinos tinto, clarete y moscatel en la bodega del cosechero don Juan de la Torre.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias Sr. Comandante del Regimiento de Sitio don José Rodríguez.
Hospital y provisiones primer capitán de la Zona.
Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tardé.

Cuestión Linares Soriano

El lance de honor suscitado entre los señores general Linares y don Rodrigo Soriano, se ha llevado a cabo a las once y media de esta mañana.

El sitio elegido para ventilar esta cuestión, ha sido una finca del general Allendesalazar, enclavada entre Torrejón de Ardoz y Alcalá de Henares.

Para estar sobre el terreno a la hora fijada, salió ayer de Barcelona el general Linares, y en las primeras horas de la mañana de hoy marchó desde Madrid en automóvil el Sr. Soriano, acompañado de sus padrinos.

Se han hecho los contendientes hasta siete disparos, sin llegar a herirse.

En los dos primeros le fallaron los tiros al diputado republicano, habiéndole fallado también otro al general, sin que en los cuatro siguientes demostrasen tener una mediana puntería.

Hecho por el señor Soriano el segundo disparo entregó su pistola, por lo cual le imitó el señor Linares, aunque con visibles muestras de desagrado.

Los adversarios no se han reconciliado, dejando por tanto la cuestión en el mismo estado.

Durante el lance, se han registrado algunos incidentes, habiendo sido uno de ellos, el cual originó la correspondiente protesta del Juez de campo teniente coronel señor Paez Jaramillo, el haber tardado el general un cuarto de segundo en hacer su primer disparo.

Embajador del Vaticano

El actual subsecretario del ministerio de Estado señor Ojeda, ha sido nombrado Embajador del Vaticano y hoy ha sido firmado por el Rey dicho nombramiento.

Firma

Dicen de San Sebastián que a la firma del Monarca han sido sometidas una combinación de cargos de la carrera diplomática y otra de la judicial.

También ha firmado don Alfonso el decreto nombrando al señor Arellano para la subsecretaría de Estado que deja vacante el señor Ojeda.

Reunión

Hoy se ha efectuado en la capital donostiarra, la primera reunión de las comisiones francesa y española, que han de estudiar las bases del tratado comercial.

Preside la Comisión francesa Mr. Cambón y la de España el ministro de Estado.

Contra la navaja

El conde de Romanones prepara una circular encaminada a prohibir terminantemente el uso de la navaja.

En esta circular se dictarán disposiciones que las autoridades judiciales se encargarán de velar por su cumplimiento, y serán castigados severamente cuantos lleven sobre sí tan peligrosas armas.

La recaudación

Según datos facilitados en el ministerio de Hacienda, la recaudación del mes de Agosto del presente año con relación a

igual período del anterior, ha alcanzado un aumento de nueve millones de pesetas.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 81'85
Amortizable al 5 por 100... 100'45
Acciones del Banco..... 000'00
Acciones de Tabacos..... 396'00

CAMBIOS

París a la vista..... 11'10
Londres a la vista..... 00'00

G. Cano.

Pérdida

Se ha extraviado en las intermediaciones de Torrecaballeros una americana de caballero, que contenía algunas cartas de interés.

Se ruega a la persona que la haya encontrado la entregue en la Administración de este periódico, ó en Pedraza en casa del vecino de aquel pueblo Adrián Peña, donde se la gratificara.

AVISO

En la carnicería del Madrileño, ha bajado el cordero, carneiro y oveja a 1'40 el kilo de todo.

No confundirse, Melitón Martín, 6.—Carnicería del Madrileño.



Colegio de PP. Dominicos

1.ª y 2.ª enseñanza y preparación para carreras especiales

Admite colegiales internos y externos

El propósito principal de sus directores es poner la enseñanza colegiada al alcance de las modestas fortunas, sin perjuicio de las demás ventajas. El éxito obtenido en los últimos exámenes abonan su pensamiento.

Pidanse prospectos al P. Rector

DIRECCIÓN: Santa María de Nieva (Segovia)

HARINA LACTEADA NESTLÉ

Contiene la mejor leche de vaca.

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Precio único: Ptas 1.75 el bote.

Banco Aragonés de Seguros
Sociedad Anónima
Capital social: 2.500,000 Ptas.
Domiciliada en ZARAGOZA

Este Banco se dedicará por ahora principalmente, a crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, a cuyo fin tiene a disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos.
Igualmente verifica seguros dotes desde 1000 a 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados.
Pidanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.

BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS
ZARAGOZA

Representante en Segovia y su provincia, D. Jesus Rodríguez, Plaza Mayor, 5, 2.º.

SECCION DE ANUNCIOS

Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAEN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros
Abierto al público desde 1.º de Septiembre

Manantial de San José

No tiene rival; despende en 24 horas 20,365.62 litros de azo² y con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros laríngeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardiacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosos incipiente, tisis bacilar en primero y segundo periodo.

Manantial de «La Salud»

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arenilla renales, anemias, linfetismo, diabetes sacarina, etc., etc., etc.

CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas oficiales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios, Café.—Duchas filiformes. Pulverizaciones ó Inhalaciones.—Servicios telefónico y telegráfico.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independiente.

La SOCIEDAD ESPAÑOLA DE INFORMACIÓN Y PUBLICIDAD, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 33, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes.

Apartado de Correos, núm. 371. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

EMULSION NADAL

Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfato é hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Analizada por D^{rs}. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguin de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanda, inalterable, alimenticia, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades consuntivas, convalecencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expende en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Fal del hígado, ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.

Asegure el grabado á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Allecock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España—J. URIACH & C^a, BARCELONA.

ZOMOTERAPIA

EL ZOMOL PLASMA MUSCULAR

PREPARADO ALERIS, endereza los proclinos elementos reconstituyentes de la carne cruda.

Prescrito en la

TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA, etc.

Tres cacharaditas de café ó Zomol representan EL JUGO DE 200 GRAMOS DE CARNE CRUDA.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Sombrerería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las mejores rentes clases de calzado, de lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

BENEDICTINE

Licor exquisito

Tómese una copita después de la comida, ayuda la digestión y no irrita.

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Afecciones Catarrales, Bronquitis, Gripe, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

JARABE PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronquera, Influenza.

RÉGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre es sumamente eficaz contra la Anemia el Empobrecimiento de la Sangre los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

El Adelantado de Segovia

DIARIO DE LA TARDE

Servicio telegráfico y telefónico

Se reciben esquelas de defunción y anuncios, hasta las cinco y media de la tarde, en la Administración, Isabel la Católica, 9, y en la Imprenta, Capuchinos Alta, 7.